
 

 

   
  

  

Mitgliederversammlung des Fördervereins - Freunde des Goethe-Gymnasiums Bensheim e.V.  

am 22. Mai 2023         Beginn: 19.06 Uhr; Ende: 21.45 Uhr  
  

Anwesend:   Herr Breitenbach, Hr. Boegel, Frau Ecker, Herr Fischer, Frau Gonschior, Frau Guthier, Herr Harjes, 
Frau Herrmann, Herr Holl, Frau Laudenbach, Frau Marienfeld, Herr Mescher, Herr Peter, Herr Riepenhoff, 
Herr Schäfer, Herr Schocke, Frau Weis, Herr Zobel       

  

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung  

Herr Kai Zobel begrüßt als 1. Vorsitzender die anwesenden Mitglieder. Die Einladung erfolgte gemäß der 

Vereinsatzung fristgerecht in schriftlicher Form mit einer Frist von zwei Wochen, sodass die Versammlung 

beschlussfähig ist. Anträge zur Tagesordnung wurden eingereicht und in die Agenda aufgenommen.     

TOP 2:  Beschluss über die Tagesordnung  

Die Versammlung bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  

TOP 3:  Bericht des Vorstandes   

Goethe Kiosk GoeKi: Das Kiosk läuft wieder sehr gut, wie vor Corona, erfreulicherweise gibt es wieder viele Eltern 

die ehrenamtlich helfen. Die Stimmung im Team ist wie immer super. Nach Ostern musste auch der Kiosk seine 

Preise erhöhen um die Vielfalt im Angebot zu erhalten und nicht auf die Einkaufspreise draufzuzahlen. 

Chronik / Jahrbuch: Verantwortlich für das Jahrbuch war wieder Herr Mayer für die Gestaltung und Herr Zobel für 

die Inserate. 916 Stück wurden verkauft. Durch den Verkauf und die Anzeigekunden konnte ein leichtes Plus 

eingefahren werden. Herr Zobel hat bereits für das nächste Jahr Zusagen von 50 % der Anzeigekunden, so dass er 

zuversichtlich ist, die benötigten Kunden wieder gewinnen zu können. 

Photovoltaikanlage: Die alte Anlage läuft nach großem Einsatz von Herrn Holl, Herrn Harjes sowie einiger anderer 

Helfern wieder. 

Als neues Projekt würde der Förderverein gerne eine weitere Photovoltaikanlage (100kW Peek) auf die Turnhalle 

bauen, aus Gründen des Klimaschutzes und als Projekt der Schulgemeinschaft, zu dem alle Gruppen der 

Schulgemeinschaft beitragen könnte, z.B. die Schüler und Eltern über einen Sponsorenlauf, die Schüler in 

verschiedenen Projekten um das Thema Photovoltaik und Klimaschutz. Der Förderverein hat Kontakt mit dem 

Landrat aufgenommen, um eine Bauerlaubnis zu bekommen, aber der Landrat will diese Erlaubnis nicht erteilen, 

er möchte die Anlage selber bauen. Es wird ein Termin mit dem Landrat angestrebt, um seine Entscheidung zu 

hinterfragen und ihn zu überzeugen, dass der Bau der Anlage durch den Förderverein für beide Seiten vorteilhaft 

ist. Wir können die Mittel für eine große Anlage aufbringen, jetzt, es ist unklar, wann der Landrat die Anlage in 

welcher Größe bauen würde, und es ist unverständlich, warum der Landrat sich dagegen wehrt, sie durch uns 

bauen zu lassen.  

Es wird überlegt, bei dem Gespräch mit dem Landrat anzukündigen, was unsere nächsten Schritte sind, wenn er 

bei der Ablehnung bleibt, z.B. ein Gespräch mit der 1. Kreisabgeordneten Fr. Stolz, etc. 
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Diwan: Frau Ecker, die mit Herrn Fischer und Herrn Schocke für die Diwan Abende verantwortlich ist, berichtet, 

dass jetzt seit Corona wieder 3 Veranstaltungen stattfinden konnten, mit Themen wie „Die Geschichtswerkstatt“ 

von Herrn Schreiber, „Weltmeisterschaft in Rio“ mit dem Robotix Team und ChatGTP mit Prof. Wendland. 

Auf für danach sind schon einige Ideen vorhanden. 

Ehemaligentreffen: Das Fest hat im September 2022 wieder stattgefunden, es war ein schönes Ereignis und das 

Orga-Team wurde bei der Ausrichtung durch die diesjährigen Abiturient-Innen unterstützt, die sich über 800 Euro 

Einnahmen an dem Abend gefreut haben. Auch dieses Jahr ist wieder ein Ehemaligentreffen geplant und das 

Orga-Team ist schon mit den Vorbereitungen beschäftigt. Es gibt schon 3 Jubiläumsjahrgangsanfragen für dieses 

Jahr, die gerne kommen möchten. 

Mitgliederzahlen: Momentan hat der Verein 838 Mitglieder, da pro Jahr immer mehr Mitglieder eintreten als 

austreten, wächst der Verein beständig. 

TOP 4: Informationen der Schulleitung  

Herr Peter berichtet, dass die Schule im Rahmen der Europrojekte 24.000 Euro bekommen hat. Die 

Auslandsfahrten dürfen wieder stattfinden. Die Schule ist noch gut mit Personal abgedeckt, aber in den Bereichen 

Informatik, Physik, Musik und Kunst ist die Lage angespannt, da in diesen Fächern wenig Nachwuchs in Aussicht 

ist. Momentan sind nur 5 Personen im Kollegium die nicht fest angestellt sind. 

Die Schule besuchen 1300 Schüler, dieses Jahr gehen wieder 6 Züge in die Sekundarstufe. Das Goethe hat dieses 

Jahr die meisten Anmeldungen für das neue Schuljahr, dadurch ergibt sich jedoch eine gewisse Raumnot, da ein 

kleiner Oberstufenjahrgang geht aber eine großer kommt. Schwierig ist es insbesondere mit den Fachräumen und 

vor allen Dingen den Sporthallen, was schon seit längerem bekannt ist. Die Folge davon ist, dass in der 8. Klasse 

die 3. Sportstunde gestrichen werden muss. 

Eine Toilettenanlage wurde jetzt als geschlechtsneutral ausgeschildert. 

Im Rahmen der Digitalisierung startet nächstes Schuljahr ein iPad Klasse als Pilotprojekt um Erfahrung zu 

sammeln, wie man die Digitalisierung im Unterricht nutzen kann. 

Alle Räume sind jetzt digital voll ausgestattet, die Beantragung dafür fand bereits 2019 statt. 

Im Rahmen der Schulentwicklung gibt es u.a. folgende Projekte: 

Mobbing Intervention Team, Herstellung und Förderung der Studierfähigkeit, Demokratie lernen, Gewalt 

Prävention, Medienbildungskonzeptgruppe, Schutzkonzept gegen sexualisierte Gewalt. 

Eine hohe Anzahl von SchülerInnen ist psychisch sehr stark belastet, so dass die verschiedenen Beratungsteams 

völlig überlastet sind. Dies ist auch eine hohe Belastung für die Klassen und das Kollegium, in einer Form, die 

bisher noch nicht da gewesen ist. 

Es gibt eine Intensivklasse mit 19 Schüler, in der unter anderem ukrainische SchülerInnen unterrichtet werden. 

 

 

TOP 5:     Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Gonschior informiert die Mitgliederversammlung über den Kassenstand. Der Förderverein hat derzeit 838 

Mitglieder, die circa 21.650,00 € an Beiträgen und Spenden leisten. Im Jahr 2022 konnte der Förderverein 78 

Eintritte und 29 Austritte, in 2023 bisher 2 Eintritte und 23 Austritte verbuchen. 2022 finanzieren neben den 
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Beiträgen auch die Photovoltaik-Anlage, der Jahrbuch-Verkauf und Spenden die zahlreichen Projekte und 

sorgen für eine solide Finanzstruktur. Insgesamt sieben Konten werden verwaltet:                                                                                                                                                          
 

a) Vereinskonto  

b) Tagesgeldkonto  

c) Schließfächer  

d) Photovoltaikanlage  

e) Instrumentalunterricht  

f) Kiosk  

g) GTA Lern-Coaches 
 

Eine Auflistung der Einnahmen (Beiträge, Spenden, Tag der offenen Tür, etc.) und Ausgaben (Austausch, Literatur, 

Goethe-Preise, AGs, BiS, Mint-Garage, Jahrgangsbeste, Leseförderung, Schul-Psychologin, Lohnsteuer, 

Verwaltung, Vereins-Software, Design etc.)  können bei der Schatzmeisterin eingesehen werden. 

 

TOP 6:    Bericht der Kassenprüfung  

Die gewählten Kassenprüfer, Frau Weis und Herr Peter haben die Kasse im Mai 2023 geprüft. Alle Fragen wurden 

von der Schatzmeisterin Frau Gonschior beantwortet. Es gab keinerlei Beanstandungen. Dem Vorstand liegt ein 

Schreiben der Kassenprüfer hinsichtlich der ordentlichen Kassenprüfung vor. 

 

TOP 7:    Entlastung der Schatzmeisterin  

Dem Antrag auf Entlastung von der Schatzmeisterin Frau Gonschior wurde einstimmig – bei Enthaltung von Frau 

Gonschior – stattgegeben.  

 

TOP 8:     Entlastung des Vorstandes  

Herr Peter stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wurde einstimmig stattgegeben.  

 

Top 9:   Neuwahl der Kassenprüfer 

Vorschlag 1. Kassenprüfer 

Frau Weis. Wahlergebnis: 17 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

Frau Weis nimmt die Wahl an. 

 

Vorschlag 2. Kassenprüfer 

Herr Harjes. Wahlergebnis: 17 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

Herr Harjes nimmt die Wahl an. 

 

TOP 10:  Änderung des Vereinsnamens in „Förderverein Goethe-Gymnasium Bensheim e.V.“  

Dem Antrag auf Änderung des Vereinsnamens in „Förderverein Goethe-Gymnasium Bensheim e.V. wurde 

einstimmig stattgegeben. 
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TOP 11:  Satzungsneufassung:  

 

Herr Breitenbach stellt die Notwendigkeit und die wesentlichen Änderungen in der neu zufassenden 

Satzung vor: 

- Gendergerechte Sprache in der gesamten Satzung (Überarbeitung durch Frau Guthier) 

- Aufnahme eines weiteren Vereinszwecks unter § 2 Punkt w)  „Durchführung und Unterstützung von 

Ganztagsangeboten wie der Betreuung und der Förderung (auch) als Zweckbetrieb gemäß § 65 der AO.“ 

- Schulsprecherin / Schulsprecher als weiteres Mitglied im Beirat des Vereins 

Die geplanten Änderungen mit Satzungsneufassung wurden im Vorfeld mit dem Vereinsregister beim 

Amtsgericht Darmstadt abgestimmt. Eine vorläufige Prüfung ergab keine Einwendungen. 

Alle Mitglieder wurden mit der Einladung zur Mitgliederversammlung über die Satzungsänderungen 

informiert. 

Nach Erörterung des Inhalts der Satzung gab es keine Fragen. 

Der Vorsitzende stellte die Satzungsneufassung zur Abstimmung. 

Bei der Abstimmung über die Satzungsneufassung kam es zu folgendem Wahlergebnis: 18 Ja-Stimmen, 0 

Nein-Stimmen. keine Enthaltung. 

 

 

Top 12: Anträge  

- Antrag auf Ehrenamtspauschale innerhalb der steuerrechtlichen Grenzen für den 

geschäftsführenden Vorstand: Frau Laudenbach, Herr Zobel und Frau Marienfeld wollen keine 

Ehrenamtspauschale für ihre Tätigkeit bekommen, da ihr Arbeitsaufwand im Rahmen einer 

ehrenamtlichen Tätigkeit liegt. Insofern wurde der Antrag zurückgezogen. 

- Antrag auf ehrenamtliche Vergütung von Frau Gonschior: Da der Arbeitsaufwand von Frau 

Gonschior im Rahmen ihrer Tätigkeit als Schatzmeisterin weit über das normale Ausmaß einer 

ehrenamtlichen Tätigkeit hinaus geht, empfiehlt die Mitgliederversammlung (mit einer Enthaltung) 

die Auszahlung einer Ehrenamtspauschale innerhalb der steuerrechtlichen Grenzen an Frau 

Gonschior. Dieser Punkt wird auf die Agenda der nächste Vorstandsitzung aufgenommen. 

 

Top 13: Verschiedenes 

 

Goethe-Preis: Es stehen noch keine Kandidaten fest für den diesjährigen Goethe-Preis. 

 

 

Für die Richtigkeit des Protokolls der Mitgliederversammlung am 22. Mai 2023.  

Bensheim, den 11. Juli 2023 

                                                                                    

Natascha Marienfeld                                            Kai Zobel 

Schriftführerin                1. Vorsitzender  


